



**Section 2**

3 Choisissez **un** des sujets suivants.

**Vous devez écrire 130–140 mots en français.**

**(a) Un repas**

Vous avez préparé un repas. Écrivez un e-mail à un(e) ami(e) français(e).

- Quand **et** pour qui avez-vous préparé ce repas ?
- Vous avez eu des problèmes. Expliquez ce qui s'est passé.
- À votre avis, est-il important que les jeunes aident à la maison ? Pourquoi ?
- Préférez-vous les repas traditionnels ou la cuisine rapide ? Donnez vos raisons.
- Dans l'avenir, est-ce que vous voudriez travailler dans un restaurant ? Pourquoi/Pourquoi pas ?

**OU**

**(b) Une semaine de formation sportive**

Écrivez un article sur la semaine de sport que vous avez faite récemment.

- Dites quel sport vous avez choisi pour la semaine.
- Décrivez une journée typique pendant cette semaine sportive.
- En général, où est-ce que vous préférez faire du sport ?
- Quels sont les avantages de faire du sport régulièrement ?
- Quelle nouvelle activité aimeriez-vous faire dans l'avenir ?

**OU**

**(c) Ma première journée de travail**

« J'allais en ville pour ma première journée de travail mais j'ai manqué l'autobus... »

**Continuez l'histoire.**

- Expliquez pourquoi vous avez manqué l'autobus.
- Quelle a été votre réaction à ce moment-là ?
- Qu'est-ce que vous avez fait pour aller au travail ?
- En arrivant au travail, qu'est-ce que vous avez dit à votre patron(ne) ?
- Quelle a été la réaction de votre patron(ne) ?

**Exercice 2 Questions 21–30**

Sabine écrit un blog. Lisez-le, puis répondez aux questions **en français**.

### La Fête du Citron

Au mois de février, je suis allée à Menton avec mes parents et ma sœur. C'était pour assister à la Fête du Citron, car mes parents aiment beaucoup les festivals. Ma sœur et moi ne voulions pas y aller. D'habitude, nous préférons rester à la maison pendant les vacances scolaires.

Avant de partir, j'ai cherché des informations sur Internet. J'ai appris plusieurs choses sur Menton : c'est une ville française située dans le sud de la France, près de la frontière italienne. Cette ville est célèbre depuis des siècles pour la qualité de ses citrons.

Papa avait dû réserver des chambres d'hôtel longtemps à l'avance car les hôtels sont vite complets pendant le festival. Il n'était pas content car le prix des chambres était cher.

Nous sommes arrivés à Menton après trois heures de route. J'ai écouté de la musique pendant tout le voyage en voiture et ma sœur a lu un livre.

L'hôtel était assez vieux et il n'avait pas de restaurant, alors nous avons été obligés de sortir pour manger. Il y avait beaucoup de monde dans tous les restaurants du quartier.

Le lendemain de notre arrivée, c'était le jour du grand défilé. Le soleil brillait et l'ambiance était joyeuse. Tout le monde était content. Papa a dit : « *Le festival était vraiment génial. Quel week-end formidable !* »

- 21 Avec qui Sabine est-elle allée à Menton ?  
..... [1]
- 22 Pourquoi les parents de Sabine voulaient-ils assister à la Fête du Citron ?  
..... [1]
- 23 Où est-ce que Sabine et sa sœur préfèrent passer les vacances scolaires ?  
..... [1]
- 24 Comment Sabine s'est-elle renseignée sur Menton ?  
..... [1]
- 25 Quand est-ce que le père de Sabine a réservé les chambres d'hôtel ?  
..... [1]
- 26 Pourquoi le père de Sabine n'était-il pas content ?  
..... [1]
- 27 Qu'est-ce que Sabine a fait pendant le voyage ?  
..... [1]
- 28 Pourquoi est-ce que Sabine et sa famille ont dû sortir pour manger ?  
..... [1]
- 29 Quel temps faisait-il le jour du défilé ?  
..... [1]
- 30 Qu'est-ce que le père de Sabine a pensé du festival ?  
..... [1]

[Total : 10]

## Section 3

## Exercice 1 Questions 31–35

Lisez le texte suivant, puis répondez aux questions en cochant la case **VRAI** ou **FAUX**. Si l'affirmation est **FAUSSE**, corrigez-la selon le texte.

(Il y a 2 affirmations qui sont vraies et 3 affirmations qui sont fausses.)

### Traverser la Manche

En 1875, un Anglais a réussi à faire la première traversée à la nage de la Manche, cette étroite mer qui sépare la France de l'Angleterre. La plus courte distance entre Douvres, en Angleterre, et le Cap Gris Nez, en France, est de 33 kilomètres en ligne droite. Cependant, en pratique, un nageur fait au moins une quarantaine de kilomètres.

Chaque année, des centaines de nageurs demandent la permission d'essayer de faire la traversée. Depuis quelques années maintenant, la traversée ne se fait que de l'Angleterre vers la France. En effet, les autorités françaises ont interdit les départs de la côte française.

Raymond, qui a toujours adoré la natation, a décidé qu'il voulait devenir membre de ce petit groupe de personnes qui ont réussi à traverser la Manche à la nage. « *C'est l'Everest des nageurs* », a-t-il dit à sa femme, qui était contre cette idée au début. Elle s'est vite rendu compte qu'il avait ce projet en tête et qu'il ne changerait pas d'avis.

Après avoir reçu la permission de traverser la Manche, Raymond s'est alors renseigné sur le règlement à suivre, puis il a commencé un programme d'entraînement. Il savait qu'il allait souffrir du froid pendant la traversée qui pourrait durer plus de dix heures. Il a donc essayé d'habituer son corps en passant des heures dans sa baignoire remplie de glace.

Quand le jour du départ est arrivé, Raymond était optimiste car il faisait beau. Pendant quatre heures, il a bien avancé et a réussi à éviter d'énormes bateaux. Il s'arrêtait bien sûr de temps en temps pour manger un peu. Quand il a enfin vu la côte française, Raymond a été très heureux. Il a dit : « *Je savais que j'allais bientôt marcher sur le sable et réaliser mon rêve !* »

Exemple :

VRAI FAUX

Avant 1875, plusieurs nageurs avaient réussi à traverser la Manche à la nage.

En 1875, un Anglais a fait la première traversée de la Manche à la nage.

VRAI FAUX

31 Tous les ans, de nombreuses personnes veulent traverser la Manche à la nage.

VRAI FAUX

32 Raymond s'intéresse à la natation depuis longtemps.

VRAI FAUX

33 La femme de Raymond l'a toujours encouragé à réaliser son ambition.

VRAI FAUX

34 Raymond pensait que la traversée n'allait pas prendre beaucoup de temps.

VRAI FAUX

35 Raymond s'arrêtait parfois pour admirer les bateaux.

[Total : 8]

**Exercice 2 Questions 36–42**

Lisez le texte suivant, puis répondez aux questions **en français**.

## Nadine à Montréal

La ville de Montréal, au Canada, est la destination choisie par beaucoup de jeunes Français qui veulent faire des études à l'étranger. La moitié de la population de cette ville est de culture et de langue françaises, ce qui est un avantage pour les visiteurs francophones.

Quand Nadine a eu la possibilité d'étudier quatre mois à l'Université de Montréal, elle n'a pas hésité à y aller. Connaissant déjà bien l'Europe, elle avait envie de découvrir un autre continent.

À l'université, Nadine a remarqué plusieurs différences avec la France. Par exemple, il y avait plus de possibilités d'échanges d'idées et de débats avec les autres étudiants. Mais c'est surtout le fait de pouvoir parler plus facilement avec ses professeurs qu'elle a apprécié.

Nadine n'a eu aucune difficulté à se loger à Montréal. Grâce aux réseaux sociaux, elle avait pu se mettre en contact avec trois autres Françaises qui cherchaient aussi un logement à Montréal. Ensemble, elles ont trouvé un appartement pas loin de l'université, dans un quartier populaire. Le loyer, partagé entre les quatre étudiantes, était raisonnable.

Nadine était ravie de pouvoir voyager en métro et en bus, car ces deux moyens de transport offraient un tarif spécial aux étudiants. Cependant, certaines choses, comme internet et la nourriture, étaient plus chères qu'en France.

Les températures de moins quinze degrés ont été un gros choc pour Nadine. Elle a dû acheter un manteau plus chaud, des bottes et des gants pour mieux se protéger du froid de l'hiver québécois !

Après avoir passé quatre mois dans cette ville, que dit Nadine de son séjour ? « *Pour moi, c'est la plus belle expérience de ma vie. J'ai étudié d'une façon différente et j'ai appris beaucoup de choses sur la culture canadienne.* »

- 36 Que font beaucoup de jeunes Français à Montréal ?  
..... [1]
- 37 Pourquoi Nadine voulait-elle découvrir un autre continent ?  
..... [1]
- 38 Qu'est-ce que Nadine a aimé le plus à l'université de Montréal ?  
..... [1]
- 39 Pourquoi Nadine s'est-elle mise en contact avec d'autres Françaises ?  
..... [1]
- 40 Quel était l'avantage pour les étudiants de prendre le bus ou le métro ?  
..... [1]
- 41 Qu'est-ce qui a choqué Nadine à Montréal ?  
..... [1]
- 42 Que pense Nadine de son séjour à Montréal ?  
..... [1]

[Total : 7]

**Exercice 2 Questions 35–41**

Lisez le texte suivant, puis répondez aux questions **en français**.

## **Le voyage de Pierre et Lucie**

Il arrive parfois d'avoir une grosse envie de voyager, une envie d'aventure et de découverte. C'est ce qui est arrivé à un jeune couple d'ingénieurs français, Pierre et Lucie. Ils ont décidé de quitter le confort et la sécurité de leur appartement à Lyon pour partir découvrir l'Amérique.

Leur décision de voyager prise, Pierre et Lucie auraient aimé partir le jour même, mais un tel voyage demandait beaucoup de préparatifs. « *Nous avons aussi dû travailler 7 jours sur 7 pour avoir l'argent nécessaire* », dit Pierre. Après trois mois, ils ont enfin vendu tous leurs meubles et quitté leur logement avant de prendre l'avion à destination de Montréal, au Canada.

À leur arrivée, ayant besoin d'un moyen de transport, Pierre et Lucie ont eu la chance de trouver un véhicule assez ancien mais qui marchait toujours. C'était une camionnette avec lit, table et coin-cuisine. « *Pierre et moi avons toujours aimé bricoler, alors l'idée de tomber en panne ne nous faisait pas peur*, dit Lucie. *On pouvait dormir dans la camionnette, ce qui nous a évité des frais d'hôtel.* »

Aussitôt la camionnette en leur possession, Pierre et Lucie n'ont pas hésité à se mettre en route. Après avoir passé quelques semaines à explorer le Canada, ils ont décidé d'aller découvrir les villes, les grands espaces et les montagnes des États-Unis. Un an plus tard, ayant fait plus de 70 000 kilomètres, ils étaient de nouveau au Canada, avec d'excellents souvenirs de tout ce qu'ils avaient vu et surtout des gens qu'ils avaient rencontrés.

De retour en France, ils ont immédiatement écrit un livre sur leurs aventures. « *Nous voulions bien sûr partager nos expériences, mais nous espérons aussi que ce livre nous permettra de financer nos prochaines expéditions. Nous sommes maintenant impatients d'explorer d'autres continents* », disent-ils.

- 35 Quel travail faisaient Pierre et Lucie ?  
..... [1]
- 36 Qu'est-ce que Pierre et Lucie ont dû faire pour payer leur voyage au Canada ?  
..... [1]
- 37 Quelle est la première chose que Pierre et Lucie ont dû faire au Canada ?  
..... [1]
- 38 Pourquoi une panne ne serait-elle pas un problème pour Pierre et Lucie ?  
..... [1]
- 39 Combien de temps Pierre et Lucie ont-ils passé aux États-Unis ?  
..... [1]
- 40 Qu'est-ce que Pierre et Lucie ont le plus apprécié dans leur voyage ?  
..... [1]
- 41 Pourquoi Pierre et Lucie veulent-ils bientôt faire un nouveau voyage ?  
..... [1]

[Total : 7]